
La recolonisation du bassin du Dniepr après le dernier maximum glaciaire

Lioudmila Iakovkeva*^{†1}

¹Institut d'Archéologie NAS Ukraine – Ukraine

Abstract

Durant le dernier maximum glaciaire, les groupes de chasseurs-cueilleurs ont abandonné la grande plaine de l'Europe orientale pour se réfugier plus au Sud sur les bords de la mer Noire, alors un lac. Des peuplements importants de groupes épigravettiens occupent alors la zone des steppes sur le pourtour septentrional de la mer Noire où ils chassent principalement le bison et les vallées du piémont septentrional des Carpates (Dniestr, Prut, Bistrita) où ils chassent principalement le renne.

A partir de 15 500 BP, l'ensemble du bassin moyen et supérieur est peuplé par les groupes du Mézinien qui vont réoccuper la grande steppe froide à mammouths et y laisser les habitats à cabanes en os de mammouths bien connus dans la littérature.

L'objet de cette communication est d'analyser à partir des rares données disponibles sur les sites de la grande plaine le processus de passage entre ces deux peuplements, entre abandon total de la grande plaine, déplacements à la bonne saison ou peuplement permanent.

Keywords: LGM, Mezinian Epigravettian

*Speaker

[†]Corresponding author: luda.iakovkeva@gmail.com